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Résume

Résumé

L'objectif de notre travail repose sur une étude comparative de 7 lignées F21 de blé dur
(Triticum durum Desf.), provenant d'un croisement diallele de 4 parents dans le but de la
sélection des meilleurs génotypes du point de wvu caractéristiques agronomiques,
morphologiques et phénologiques, permettant I’évaluation du niveau de production, sa
régularité et la stabilit¢ des différents caracteres.

L’analyse de la variance a révélé un effet génotypique significatif pour la plupart des
caracteres mesurés. Cette étude montre que les génotypes : Siméto x Waha 311, Ardente x
Siméto 112 et Ardente x Siméto 134 occupent les premicres places du point de vue nombre
total des caractéres favorables qu’ils posseédent et le rendement en grain.

Les lignées les plus stables pour le rendement sont Saadi x Waha 311, Saadi x Waha
431 et Ardente x Siméto 112.

Mots clés : comparaison, blé dur, génotypes, rendement, régularité, adaptation, sélection.
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Summary

The objective of our work is to compare 7 genotypes Fz1 of durum wheat (7riticum
durum Desf.) coming from a diallel of 4 parents, in order to select the betters genotypes from
the specifics agronomic, morphological and phénological allowing the evaluation of the level
of production, its regularity and the stability of the different characters.

The analysis of the variance showed a significant difference between genotypes for the
most the studied characters, This study indicate that the genotypes : Siméto x Waha 311,
Ardente x Siméto 112 et Ardente x Siméto 134 occupying the 3 first places for a big number
characters and a high grain yield.

Genotypes with good stability for yield are Saadi x Waha 311, Saadi x Waha 431 and
Ardente x Siméto 112.

Keywords: comparison, durum wheat, genotypes, yield, stability, regularity, selection.



